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N i e d e r s c h r i f t  
 

über die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses (Schulverband im Amt Eiderkanal)  
am Dienstag, 7. Oktober 2014, 

im Sitzungssaal des Verwaltungsgebäudes in 24790 Schacht-Audorf, Kieler Str. 25 
 

 
 Ausschussvorsitzende  
 Beate Nielsen  
   
 stellv. Ausschussvorsitzender  
 Eckard Reese  
   
 Ausschussmitglied  
 Eggert Voss ab 17.05 Uhr, TOP 4 
 Jürgen Liebsch  
 Arnold Schumacher  
 Bernd Sienknecht  
   
 stellv. Ausschussmitglied  
 Heinke Desens Hans Stephan Lütje 
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
   
 stellv. Ausschussmitglied  
 Manfred Dresen  
   
 Schulleitungen/Koordinator  
 Sven Gritto  
 Ulrike Eiding 

Knut Hamann 
 

   
 Schülervertretung der Grund- und 

Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 
Hannes Schrödter 
Katja Reimers 
 

 

 Hausmeister  
 Martin Simson  
 Manfred Denker  
   
 Amtsvorsteher des Amtes Eiderkanal  
 Raimer Kläschen 

 
ab 18.20 Uhr, TOP 9 

 Förderverein der Aukamp-Schule 
Osterrönfeld e.V. 

 

 Jens-Peter Guhl  
 Anja Volkmann  
   

Beginn: 17:00 Uhr Ende: 18:45 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7 davon anwesend: 7 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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 Gäste  
 Helmut Pohl ab 17.20 Uhr, TOP 5 
 Uwe Tödt 

Hans-Georg Volquardts 
 

 

 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
   
 Mitglieder der Verwaltung  
 Jan Rüther  
   
 Protokollführerin  
 Petra Mölck  
   
 c) entschuldigt:  
   
 Ausschussmitglied  
 Hans Stephan Lütje  
 
 
Die Vorsitzende Beate Nielsen eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 19.09.2014 form- und 
fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde der 
Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Frau Nielsen stellt weiterhin fest, dass der Finanz-
ausschuss aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.11.2013 

4. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Erhöhung 
der Zuschussmittel an den „Förderverein der Aukamp-Schule 
e.V.“ wegen Aufstockung des OGS-Angebotes 

FASV9-1/2014

5. Beratung und Beschlussfassung über die erforderlichen 
Baumaßnahmen für die Einrichtung einer Offenen 
Ganztagsschule in Schacht-Audorf sowie über weitere 
Sanierungsmaßnahmen gemäß Prioritätenliste 

6. Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung der 
Architektenleistungen für die empfohlenen Baumaßnahmen zur 
Errichtung einer Offenen Ganztagsschule in Schacht-Audorf 

FASV9-2/2014

7. Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung der 
Trägerschaft für die Offene Ganztagsschule 

FASV9-3/2014

8. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der 
Abwasserleitungen an beiden Schulstandorten 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 
elektronischen Schließanlage für die Grund- und 
Gemeinschaftsschule Schacht-Audorf 
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10. Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

11. Verschiedenes 

 
 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in  

nicht öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Die Vorsitzende beantragt, einen weiteren Tagesordnungspunkt, nämlich „Beratung und 
Beschlussfassung über die Sanierung der Abwasserleitungen an beiden Schulstandorten“ 
aufzunehmen und unter Punkt 8) zu verhandeln, so dass sich die bisherigen Tagesord-
nungspunkte 8) bis 10) verändern auf 9) Beratung und Beschlussfassung über die An-
schaffung einer elektronischen Schließanlage für die Grund- und Gemeinschaftsschule 
Schacht-Audorf“, 10) „Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der Ausschuss-
mitglieder“ und 11) „Verschiedenes“. 
 
Beschluss:  
 
Der Finanzausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnung um den neuen Tages-
ordnungspunkt 8) „Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der Abwasser-
leitungen an beiden Schulstandorten“ zu ergänzen und die Sitzung mit der vorstehenden 
geänderten Tagesordnung mit den Tagesordnungspunkten 1) bis 11) durchzuführen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 2.: Einwohnerfragestunde   
 
Es erfolgten keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.11.2013   
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 07.11.2013 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Erhöhung der 

Zuschussmittel an den "Förderverein der Aukamp-Schule e.V." wegen 
Aufstockung des OGS-Angebotes 

 
Die Vorsitzende verweist auf die Vorlage und begrüßt die Vorstandsvertreter des Förder-
vereins, die sich für die Beantwortung evtl. Fragen zur Verfügung gestellt haben. 
 
Herr Voss nimmt ab 17.05 Uhr an der Sitzung teil.  
 
Der Finanzausschuss fasst ohne weitere Diskussion folgenden 
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Beschluss:  
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung, das erweiterte Angebot  
der Offenen Ganztagsschule des „Fördervereins der Aukamp-Schule Osterrönfeld e.V.“ zu 
fördern und die Gesamt-Fördermittel im Jahre 2015 für die Offene Ganztagsschule (OGS) 
und die Betreute Grundschule (BGO) an der Aukamp-Schule in Osterrönfeld auf 32.600 € zu 
erhöhen. Der Verwendungsnachweis soll wiederum zum Ende des I. Quartal des 
Folgejahres vorgelegt werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 5.: Beratung und Beschlussfassung über die erforderlichen 

Baumaßnahmen für die Einrichtung einer Offenen Ganztagsschule in 
Schacht-Audorf sowie über weitere Sanierungsmaßnahmen gemäß 
Prioritätenliste  

 
Die Vorsitzende erwähnt, dass die Entwürfe des Architekturbüros Hansen, Rendsburg, in der 
Bauausschusssitzung am 2. d. M. vorgestellt worden sind und geht auf die Empfehlung des 
Bauausschusses ein, im Rahmen eines Baukastensystems den OGS-Ausbau vorzunehmen, 
und zwar zunächst im Altbau-Süd und für den Essenraumumbau sowie Bühnenrückbau in 
der Gymnastikhalle mit Schallschutz, Fenstererneuerung und Farbanstrich. Über die 
Sanierungen soll im Rahmen der Prioritätenlisten im Herbst 2015 neu beraten werden.  
Grundlage soll die Variante I a) des Architekturbüros Hansen, Rendsburg, darstellen , 
allerdings ohne Mensa-Neubau, jedoch mit Sanierung der Haustechnik. Gleichzeitig soll 
recherchiert werden, welche maximalen Zuschüsse eingeworben werden können.  
 
Zudem weist sie auf die Empfehlung aus der dritten Besprechung des Arbeitskreises am 
17.09.2014 hin, der die Durchführung aller Gesamtmaßnahmen der Variante I a) favorisiert 
aus den in der Gesprächsnotiz über diese Besprechung aufgeführten Gründen. 
 
Die Schulverbandsversammlung hatte am 28.08. d. J. beschlossen, dass die Arbeitsgruppe 
ein Raumkonzept für die OGS erstellen und dem Finanzausschuss vorlegen soll, damit 
gegenüber der Schulverbandsversammlung eine endgültige Beschlussempfehlung ausge-
sprochen werden kann. 
 
In der anschließenden regen Diskussion wird das Konzept vom Architekturbüro Hansen  
der Variante I a) grundsätzlich begrüßt, weil es die Schule optisch und strukturell sinnvoll 
erweitert und im Rahmen eines Baukastensystems möglich ist.  
 
Aus Sicht der Vorsitzenden könnte dem Beschluss des Bauausschusses gefolgt werden, 
nicht jedoch der Empfehlung des OGS-Arbeitskreises, weil der Schulträger gar nicht über 
ausreichende Finanzmittel verfüge, um alle Gesamtmaßnahmen zeitgleich umzusetzen. 
Frau Nielsen verweist auf überschlägige Berechnungen des Fachbereiches I, Finanzen, 
und Herr Rüther stellt dar, wie sich die Umbaukosten auf Eigen- und Fördermittel verteilen 
und erwähnt die Höhe des Schuldenstandes am 01.01.2014 in Höhe von rd. 944.600,00 €.  
 
 
Herr Pohl nimmt ab 17.20 Uhr an der Sitzung teil. 
 
 
 
Abschließend wird unterstrichen, dass  
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 das OGS-Angebot sukzessive ausgebaut werden sollte und angeregt,  
 bezüglich der verschiedenen Umbaumaßnahmen auch flexible Wände einzuplanen 

und vor allem  
 in Bezug auf die Sanierungsmaßnahmen eine sorgfältige Kostenschätzung 

vorzunehmen. 
 
Beschluss:  
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung, im Rahmen eines 
Baukastensystems den OGS-Ausbau vorzunehmen, und zwar zunächst im Altbau-Süd und 
für den Essenraumumbau und die Prioritätenliste im Herbst 2015 neu zu überarbeiten. Als 
Grundlage soll die Variante I a) des Architekturbüros Hansen, Rendsburg, dienen, allerdings 
ohne Mensa-Neubau, jedoch mit Sanierung der Haustechnik. Gleichzeitig soll recherchiert 
werden, welche maximalen Zuschüsse eingeworben werden können.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 1 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 6.: Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung der 

Architektenleistungen für die empfohlenen Baumaßnahmen zur 
Errichtung einer Offenen Ganztagsschule in Schacht-Audorf  

 
Auf die Nachfrage, ob auch eine Ausschreibung wegen der notwendigen Fachingenieurbüros 
erforderlich sein wird, wird informiert, dass diese Leistungen an Fachingenieurbüros mit der 
fachlichen Kompetenz für Schulbaumaßnahmen vergeben werden können, die aus jüngst 
durchgeführten Ausschreibungen als wirtschaftlichste Bieter hervorgegangen sind. 
Die Notwendigkeit, die Ausschreibung bereits vor dem formalen Beschluss durch die Schul-
verbandsversammlung Ende Oktober 2014 vorzunehmen, wurde trotz des knappen Zeit-
rahmens nicht gesehen und für formal korrektes Verwaltungshandeln plädiert. 
 
Beschluss:  
 
Der Finanzausschuss beschließt, für die Planung und Umsetzung der Baumaßnahmen zur 
Errichtung einer Offenen Ganztagsschule (OGS) in Schacht-Audorf ein fachkundiges 
Architekturbüro zu beauftragen und eine entsprechende Ausschreibung dieser Leistungen 
unter Beteiligung der vorgeschlagenen Architekturbüros durchzuführen. Ferner wird der 
Schulverbandsversammlung empfohlen, dem wirtschaftlichsten Bieter den Zuschlag zu 
erteilen. Ein ggf. notwendiges Fachingenieurbüro soll bei Bedarf hinzugezogen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 7.: Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung der 

Trägerschaft für die Offene Ganztagsschule  
 
Eine Diskussion, ob die OGS-Trägerschaft ausgeschrieben oder vom Schulträger selbst 
übernommen werden sollte, führt dazu, dass in der Sitzung keine Abstimmung über den 
vorgelegten Beschlussvorschlag erfolgt.  
 
Ebenfalls wird erwogen, evtl. den Trägerverein der Betreuten Grundschule in Schacht-Audorf 
für eine OGS-Trägerschaft gewinnen zu können. Herr Schumacher bietet seine Mitarbeit und 
Unterstützung im Verein an. Auf Parallelen zu den Überlegungen bei der Etablierung der 
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Schulsozialarbeit, wie Fach- und Dienstaufsicht etc., wird hingewiesen und auf eine evtl. 
eigene Trägerschaft in Kombination mit dem OGS-Betrieb.  
 
Auf Nachfrage teilt der Schulleiter mit, ohnehin die pädagogische Verantwortung zu tragen 
und diese auch von ihm erwartet werden kann. Wenn die organisatorischen Dinge für die 
Schulsozialarbeit am Vormittag und für die OGS am Nachmittag in denselben Händen lägen, 
sei das aus seiner Sicht für alle Beteiligten ein Gewinn.  
 
Abschließend wird der Schulverbandsvorsteher gebeten, Kontakt zu dem Trägerverein der 
Betreuten Grundschule Schacht-Audorf aufzunehmen und zu recherchieren, welche 
Personen für die OGS-Organisation zur Verfügung stehen würden, um dann Ende Oktober 
2014 eine Entscheidung in der Schulverbandsversammlung treffen zu können. 
 
 
TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der 

Abwasserleitungen an beiden Schulstandorten   
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass in der Bauausschusssitzung am 2. d. M. von der 
Eilbedürftigkeit in Sachen Abwasserleitungssanierung bzw. von der –verfilmung an beiden 
Schulstandorten durch den Fachbereich Umwelt und Bauen berichtet worden ist und teilt 
mit, dass der Bauausschuss empfohlen hat, die Abwassernetzsanierungen an den Schul- 
standorten in Schacht-Audorf und Osterrönfeld noch im Jahre 2014 zu beauftragen. 
 
Über eine Finanzierungsmöglichkeit dieses Sanierungsaufwandes soll beraten werden. 
Dafür werden Fakten vorgetragen: 

 Liquide Mittel stehen nicht mehr zur Verfügung, 
 bereits verbrauchte Haushaltsmittel und noch fällige Aufwendungen bis zum Ende 

des Haushaltsjahres lassen ggf. folgende Lösung zu: 
 
Sanierungsarbeiten in Schacht-Audorf 
Jeweils in 2014 = 15.000,00 € und 2015 = 15.000,00 € beauftragen, 
Finanzierung durch:  Rückstellung des Schulmöbelkaufs           30.000,00 €; 
Verfilmungs-/Sanierungskosten in der Aukamp-Schule Osterrönfeld  
Finanzierung 2014 durch: Rückstellung von Schulhofgestaltung 

oder Malerarbeiten                                       4.000,00 €, 
insgesamt in Höhe von:               34.000,00 €. 
 
Auf Nachfrage bringen die Schulleitungen Verständnis für diesen Vorschlag auf und  
akzeptieren, dass die eigenen Mittelverwendungen vor diesem Hintergrund zurückstehen 
müssen. 
Bei dieser Gelegenheit wird wieder nach Regressansprüchen wegen eines zu tief gebauten 
Abwasserschachtes und Problemen wegen der Verlegungsstrecke von unterirdischen 
Elektroleitungen nachgefragt. Mitgeteilt wird, dass ein Ortstermin stattfinden wird und eine 
solche Angelegenheit nicht übers Knie gebrochen werden könne. 
 
Beschluss:  
 
Der Finanzausschuss beschließt, die Sanierung der Abwasserleitungen bzw. die 
vorbereitenden Kanalverfilmungen an beiden Schulstandorten noch im Jahre 2014 zu 
beauftragen und diese mit den Haushaltsmitteln zu finanzieren, die ursprünglich an der 
Grund- und Gemeinschaftsschule für Schulmöbelkauf bis zu 30.000 € eingeplant und an der 
Aukamp-Schule Osterrönfeld für die Schulhofgestaltung bzw. Malerarbeiten in Höhe von 
4.000 € vorgesehen waren.  
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Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
Herr Kläschen nimmt ab 18.20 Uhr an der Sitzung teil. 
 
 
TOP 9.: Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer 

elektronischen Schließanlage für die Grund- und Gemeinschaftsschule 
Schacht-Audorf  

 
Die Vorsitzende informiert über die verloren gegangenen Schlüssel für Schulräume und 
informiert über den Beschluss des Bauausschusses am 2. d. M., wonach der Schulleiter 
gebeten wurde, die Anzahl der sicherheitsrelevanten Türen zu benennen, damit die Firma 
Plath, Rendsburg, ein neues Angebot erstellen kann und die endgültige Entscheidung über 
die Anschaffung der Schließanlage für diese Türen durch den Finanzausschuss beschlossen 
werden kann. 
 
Es folgt eine rege Diskussion, die wiederum vor dem Hintergrund der knappen finanziellen 
Haushaltsmittel geführt wird. Der Schulleiter sieht die Verantwortung für das Sicherheits-
problem auch vor dem Hintergrund eines evtl. nicht vorhandenen Versicherungsschutzes 
bei dem Schulträger. 
 
Der Vorschlag, zunächst lediglich 4 bis 5 Schlösser mit einer elektronischer Schließanlage 
zu versorgen, die später aufgerüstet werden kann, findet keine Zustimmung, weil bereits in 
naher Zukunft Nachrüstungsfolgekosten zu erwarten seien. 
 
Nach weiterer Diskussion fasst der Finanzausschuss folgenden 
 
Beschluss:  
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Schulverbandsversammlung die Anschaffung von fünf 
neuen mechanischen Schlössern für sicherheitsrelevante Türen der Schule in Schacht-
Audorf für geschätzte Kosten in Höhe von rd. 1.000,00 €, um den Versicherungsschutz nicht 
zu gefährden und spricht sich dafür aus, ggf. in einigen Jahren, sofern es die finanzielle 
Situation des Schulträgers zulässt, über die Anschaffung einer elektronischen Schließanlage 
für die gesamte Schule zu beraten.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
6 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
TOP 10.: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden,  

Anfragen der Ausschussmitglieder   
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass sie z. Z. mit dem Fachbereich Finanzen zusammen 
die Haushaltsplanung für 2015 vorbereitet und darüber in der nächsten Sitzung am 04. 11. 
d.J. beraten werden soll. 
 
Auf die Anfrage zum Thema „notenfreie Zeugnisse“ teilen die Schulleitungen mit, dass es 
weiterhin Notenzeugnisse geben werde. 
 
 



 

Seite 8 

Des weiteren wird erwähnt, dass an der neuen Mauer vor dem Haupteingang der Schule in 
Schacht-Audorf mit Bezeichnung der Schule eine Beleuchtung fehlt. Herr Gritto wird sich in 
den nächsten Wochen darum kümmern und die Kosten aus dem ihm zur Verfügung 
gestellten besonderen Budget finanzieren. 
 
 
TOP 11.: Verschiedenes   
 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
Die Vorsitzende Beate Nielsen bedankt sich für die Mitarbeit und schließt die öffentliche 
Sitzung um 18:45 Uhr. 
 
 
 
 
              
              gez. Nielsen              gez. Mölck 

Beate Nielsen  Petra Mölck 
(Die Vorsitzende) Osterrönfeld, 20.10.2014 (Protokollführung) 

 
 


